

AÑO XXIV.—NÚM. 6809

SÁBADO 5 DE ABRIL DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

ECOS DE MADRID.

4 de Abril de 1884.

Desde hace dos días no andamos sino que navegamos por las calles. Es un diluvio universal por entre gas y con cromos, puesto que entre chaparrón y chaparrón luce algunos instantes el rubicundo Febo.

Dicen que esto es bueno para los campos y así lo creo; pero los habitantes de Madrid que tienen que divertirse ó que trabajan á la intemperie, no ponen buena cara á la lluvia.

Suframos con paciencia los aguaceros, porque al fin y al cabo como dice el proverbio: Marzo ventoso y Abril lluvioso, sacan á Mayo florido y hermoso.

Lo que demuestra que el mes florido sonreirá y que á principios de Junio habrá ya frutos... al menos para los estudiantes que no contesten bien en el examen.

A pesar de tanta agua ó quizás por lo mismo, cuatro aguadores se llenaron la otra tarde de vino y aun que llegaron á asemejarse á sus cubas, no se mostraron tan tranquilos como ellas. Se les subió el néctar á la cabeza, llenó el espacio que en ellas debía ocupar el sentido común, les dió por lo bélico y armaron tal zafarrancho riñendo los cuatro entre sí, que cuando llegó la pareja los cuatro yacían en tierra. Pero después de dormir la mona... como si tal cosa! Tan amigos como ántes.

Hay situación más aflictiva que la de un marido á quien la otra noche... Pero referiré el suceso para edificación de las almas... de cántaro.

Era jóven y se había casado con una muger á quien amaba. El casamiento había sido de inclinación y sin duda por eso se inclinó su costilla del lado de un amante. Llegó á noticia del esposo su desventura y no quiso creerlo; pero una vez sorprendió á la pareja y se limitó á echarles una filípica en los términos más dulces y sentenciosos.

¡Cuidado con volver á reincidir!

Pero reincidieron; y al llegar la otra noche á su hogar, halló en sabroza piática á la esposa culpable, al amante y lo que es más al padre de la esposa culpable, ó sea su suegro.

—Esto ya pasa de castaño oscuro, exclamó... y enfureciéndose añadió: ¡caracoles!

Por toda respuesta su muger le dijo que hacia lo que le daba la gana y que si no le gustaba aquella podía irse á tomar el fresco.

El la reconvinó: ella le dió un bofetón: él quiso pagárselo y entonces padre é hijo y adlatere la emprendieron con él á puntapiés y pescozones dejándole en estado lastimoso.

—¡Hay suerte más perra que la mía!, decía llorando á la puerta de su casa.

Y luego estrañan los estadistas que disminuyan los matrimonios.

Pero no todos los hombres son tan razonables y buenazos. Los hay terribles. Uno, casado y con hijos, por añadidura, vió hace tiempo á una muchacha de buen palmito, se presentó á ella como soltero, logró interesarla y entraron en amorosas relaciones.

Sin duda tenía un plan el mancebo, pero como la inocencia tiene siempre algún ángel que la protege, este ángel en forma de mujer quitaflores, se acercó á la muchacha y la dijo:

—Mira que ese hombre es un tunante, que está casado, que lo que quiere es, divertirse contigo.

—Deme V. pruebas.

—Si que te las daré.

Y gracias á las indicaciones que le suministró, averiguó la infeliz que no debía abrigar esperanzas de llegar á ser compañera legítima de su novio.

Rompíó con él y halló otro de los del famoso buen fin.

Pero el desdichado—y aquí entra el drama—perdió el juicio, fué á buscarla, la habló, no fué escuchado y perdida toda esperanza la brutalidad armó su diestra con una navaja y asestó una terrible puñalada á la infeliz doncella.

Acto continuo le prendieron y segun las comadres del barrio iban tan fresco como si acabara de beber se una copa de aguardiente.

Esta vez no ha sido necesario que funcione la sociedad de caza de aseminos que propuso Bremón. Y por cierto que segun cuenta el discreto é ingenioso articulista ha recibido una carta en la que le demuestran lo estéril de su proyecto.

«Aquí, viene á decir la carta, no se formará nunca esa sociedad. Su base sería la denuncia y los españoles no denunciarnos á nadie porque somos debió decir *semos* unos caballeros.»

¡Cuanto podria hablarse sobre este tema! Pero no es ocasión en estas revistas.—Dejemos el asunto para un libro que bien lo merece.

Una jóven, doméstica por la cata dura, iba la otra noche muy azorada por la Puerta del Sol, con dos lios... de ropa y una cajita.

Dos individuos de la ronda secreta la observaron y la siguieron por amor... al cumplimiento de su deber.

Después de hablar con dos chucuelos á los que preguntó por una cerrajería, y de saber que á aquella hora los cerrajeros, habían ya cerrado sus talleres, entró en una taberna y pidió algo con que abrir el cajón que llevaba.

Los dos de la ronda penetraron también en el templo de Baco y se sentaron en una mesa próxima.

El tabernero que los reconoció, á pesar de lo intempestivo del pedido de la jóven, la proporcionó el medio de abrir la caja.

De allí empezó á sacar abultados paquetes de título de la Deuda, onzas de oro, monedas de 5 duros,

alhajas y papeles, que con el mayor desenfado, metió en los lios abandonando la caja.

Entonces se dieron á conocer los agentes y la llevaron á la prevención. La muchacha espuso que todo aquel o se lo había encontrado; pero registrada con minuciosidad, apareció además sobre su cintura un cintillo con más onzas de oro.

Por los documentos que se la hicieron se vino en conocimiento de quien podía ser el dueño de aquellos valores, que representaban más de tres millones de reales con los títulos de la Deuda.

A las cuatro de la madrugada fué el jefe de orden público á la casa en donde servia la jóven detenida situada en las afueras de Madrid y notó que la puerta estaba entorcada. Llamó y salieron los dueños muy asustados. A aquella hora ignoraban que habían sido desbaliados y dormían como unos benditos.

Alarmados al saber lo que pasaba penetraron en el cuarto donde tenían dos ó tres baules, los vieron abiertos, indicaron lo que les faltaba y todavía en medio de su desgracia vieron con gusto que la jóven aprovechada había dejado unos legajos que contenían en valores del Estado dos millones y mas. Total: aquel matrimonio poseía cinco millones y vivían en una misera casa y marido y muger segun informes, parecían unos pobres de solemnidad.

Los peluqueros y barberos no han logrado entenderse. Han celebrado varias conferencias á fin de acordar el aumento de precios.—Unos han dicho que sí; otros que no; y al fin y al cabo han quedado en libertad completa de hacernos la barba y descabellarnos al precio que cada cual juzgue más oportuno.

Este es un cuadro de costumbres españolas que importará muy poco á los barbilampiños y los calvos; pero que interesa sobre manera á los hombres de pelo en cara y en cabeza.

Julio Nombela.

CRONICA.

Sobre el importante asunto del desagüe del barranco Francés de Sierra Almagra, dice el «Minero de Almagra» de Cuevas.

«La magnitud de una obra tan importante como la del establecimiento del Desagüe del barranco Francés de Sierra Almagra, hace que todos los cálculos que se han hecho sobre el día en que debiera empezar á funcionar hayan sido cortos.

En la actualidad se construye la gran cuneta por donde ha de salir el agua desde el establecimiento hasta la rambla de Mulería. Como estas aguas son nocivas para la agricultura, se requiere que vengán perfectamente encauzadas hasta el sitio con veniente en que no cause perjuicio alguno.

También se están terminando varios importantes edificios para habi-

taciones de empleados, maquinistas y operarios.

El pozo de bombas tiene hoy una profundidad de 202,18 metros y hay que profundizarlo algo más para que busque las aguas. En dicho pozo hay ya montadas dos bombas (núm. 1.º y 2.º) y aun faltan otras dos (núm. 3.º y 4.º) que se colocarán seguidamente puesto que ya están en el establecimiento.

Las obras de carpintería adelantan bastante; en la actualidad se ocupan en colocar las corderas ó guiadores que han de dirigir el barco ó cajón, con el cual se hará la extracción de escombros. Así que se termine la colocación de dichas corderas se procederá á la colocación del diáfragma que ha de separar el escalado del resto del pozo, con lo cual se dará por concluido dicho importante pozo.

Por la parte de levante del edificio donde está la máquina, se perfora un pozo que ha de marchar al nivel del de bombas y que tiene por objeto dar ventilación á éste. Dicho taladro alcanza ya una profundidad de mas de 176 metros, faltando por concluir solo 26 m. para que ambas se igualen.

Del «Noticiero» de Murcia.

«Ha salido para Cartagena con objeto de traerse las maderas, t-lones y accesorios para el nuevo Circo del Carmen, que está construyendo en el Barrio, el distinguido actor empresario del mismo, don Alfonso Cuenca.»

Mañana tendrán lugar en el Circo Gallístico varias peleas de gallos.

Ha sido nombrado director de sindicato de riegos de Lorca, D. Victoriano Alvargonzalez.

Durante el pasado mes de Marzo, han ingresado en el Penit de esta plaza, 20 confinados, elevándose el número total de estos, en dicho establecimiento, á 2.457.

El capitán general de Valencia, Sr. Azcárraga, se propone como lo ha hecho ya en Cartagena, visitar las principales plazas del distrito de su mando.

Segun nos dicen son varias las reformas que en beneficio del público se han introducido por la comisión de atunbrado, al formar el presupuesto para el próximo año.

Ha llegado á Canarias, de paso para Fernando Póo, la goleta de guerra «Ligera.»

En el próximo domingo tendrá lugar en la Sociedad lírico-dramática, «Romea», una variada función. Se pondrá en escena la comedia «Lo que vale el talento» y la zarzuela «Los estanqueros aéros.»

En el tren misto de esta tarde, ha salido en dirección á Valencia, el capitán general del distrito Sr. Azcárraga.

En la estación ha sido despedido